

Compte-Rendu Conseil Municipal Enfants Du Samedi 9 Février 2019 à 10 H 00

Etaient présents :

PHILIPPON Chantal
BAHY Elisabeth

BOETSCH Léonie
HAZEL Shadi
HAZEL Maïssa
BESIN Clara
BAZIN Mattéo
HENRIOT Juliette
SIEFFERT Elias
CHERFAOUI Zakaria
BESIN Tim
CHERFAOUI Neïla
VITAL OUDIN Lilou
GRZEBIELUCHA Théo

Etaient excusés :

BAZIN René
HAMELIN Martine
HUMBERT Alain
FESSLER Alain
OUTHIER Noëlle

MOINE Alexis
SANNER Valtesse
OCTAVE Lila

Gardien du temps

CHERFAOUI Zakaria

Secrétaires de séance :

BAHY Elisabeth
VITAL OUDIN Lilou
BESIN Clara
BESIN Tim

I Secrétaires de séance et gardien du temps:

Elisabeth Bahy, Lilou, Clara et Tim sont désignés à l'unanimité comme secrétaires de séance. Zackaria est désigné à l'unanimité gardien du temps.

II Lecture du compte rendu de la séance du 12 Janvier 2019 :

Compte-rendu simplifié et illustré à afficher dans les classes : non fait actuellement. Les élus ont expliqué oralement le contenu de la séance précédente dans leur classe. A réfléchir lors de la prochaine séance du conseil municipal enfants.

Colis de Noël : Shadi fait remarquer qu'il ne lui paraît pas normal que le Burkina ait une somme moins importante que l'ensemble des conseillers municipaux enfants: Chantal propose de redonner une petite somme pour rééquilibrer cette différence lors de la prochaine réunion. Zakaria donne de suite 0, 50 €. Si chacun fait de même, cela fera 146, 55 € pour le Burkina, et 144, 50 € pour les conseillers.

Suite à ces remarques, le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

III Bilan des Vœux du Maire.

Clara trouve que ça s'est bien passé, que nous avons pu expliquer ce qu'on faisait en ce moment, et pense que tout le monde a bien compris.

Léonie pense que c'était bien, mais trop long...Chantal comprend l'impatience des jeunes, et avait remarqué qu'ils avaient du mal en fin de cérémonie.

Zakaria demande s'il ne serait pas possible de sortir un peu, ou de revoir le déroulement.

Chantal félicite les jeunes élus au nom des adultes présents lors de la cérémonie, pour leur investissement au service (portage des plateaux...) Shadi demande s'il est possible de mieux séparer la nourriture avec porc de celle sans porc, pour le respect des musulmans

IV Charte des élus.

Chantal propose la Charte des élus : celle-ci reprend toutes les remarques faites par les jeunes élus lors de la séance précédente

Zackaria fait remarquer que les élus adultes doivent apparaître également dans la Charte. Après discussion, une proposition est faite, et validée à l'unanimité.

La Charte est ensuite signée par l'ensemble des jeunes élus, et les membres du groupe de pilotage.

V Préparation du poème pour les personnes de plus de 80 ans.

Chaque élu est invité à écrire ce qu'il ou elle a envie de dire aux Aînés de notre village.

Chantal reprendra ensuite l'ensemble des idées pour « créer » un poème. Celui-ci sera lu par les jeunes aux personnes que nous rencontrerons le samedi 16 mars, et à qui nous offrirons une primevère.

VI. Constitution des Commissions.

Un tirage au sort est effectué. Après quelques changements, les commissions sont constituées comme suit :

- Commission « Vie du Village » : Lilou, Juliette, Clara, et Léonie.
- Commission « Burkina Faso » : Neïla, Théo, Shadi, Tim et Maïssa.
- Commission « Sécurité Routière » : Mattéo, Elias et Zakaria.

Chaque commission va travailler sur un sujet différent :

- Commission « Vie du Village » : préparer une lettre pour le vétérinaire afin de lui demander sa participation à l'opération « sanichien ».
- Commission « Burkina Faso » : écrire une lettre à nos amis Burkinabés .
- Commission « Sécurité Routière » : Préparer une lettre d'invitation à l'intention de Monsieur Lambalot, Président de l'association Sécurité Routière du territoire de Belfort.

Chaque commission présente ensuite son travail à l'ensemble du conseil municipal enfants.

- Commission « Vie du Village » :
« Monsieur le Vétérinaire, Le conseil municipal Enfants a décidé d'installer deux sanichiens dans notre village. Vous qui êtes lié avec nos amis animaux, nous vous serions reconnaissants d'installer aux environs de la clinique un sanichien pour assurer la propreté du village. Merci de nous contacter quand votre réponse sera décidée. Cordialement, les conseillers municipaux enfants ».
Cette lettre sera signée par tout le conseil. La lettre est approuvée.
- Commission « Burkina Faso »
Lecture des lettres. Juliette propose de rajouter des photos d'animaux, de plantes, neige, école, des photos d'objets d'ici, etc...Chantal nous relit des lettres que nous avons écrites l'an dernier.
- Commission « Sécurité Routière » :
« Bonjour Monsieur Lambalot, Nous apprécierions que vous nous fassiez l'honneur de votre présence au prochain conseil pour évoquer les sujets qui nous interpellent quotidiennement dans notre village d'Etueffont et de Lamadeleine. Nous allons vous les lister :-Les véhicules stationnent sur les trottoirs principalement devant l'école primaire.

-Les parents occupent la place sur les trottoirs et obligent les enfants à passer sur la route ; ils risquent ainsi leur vie.- Les voitures roulent très vite dans la plupart des rues du village. Cordialement, Le conseil municipal adultes et enfants.
Cette lettre sera signée par tout le conseil. La lettre est approuvée.

VII. Questions diverses.

1. Trentième anniversaire du Conseil Municipal Enfant

Réfléchir à ce que nous pourrions faire à l'occasion de cet anniversaire. Chantal propose de rencontrer le conseil municipal enfants de Giromagny.

2. Murs de rivière

Les enfants des classes primaires ont remarqué que des murets étaient cassés, et demandent s'ils seront réparés.

3. Neige sur les trottoirs

Certains trottoirs ne sont pas déneigés. Chantal explique que les employés municipaux ont eu à faire face à un gros épisode neigeux. De plus, un des employés était absent, ce qui a alourdi leur tâche. Elle rappelle que normalement, le déneigement des trottoirs est à la charge des habitants, même si la commune prend en charge les trottoirs les plus fréquentés. Shadi signale que des personnes mettent la neige de leur terrain sur les trottoirs. Chantal dit que si on connaît l'adresse des maisons concernées, elle pourra aller rencontrer les responsables afin de les sensibiliser.

4. Distribution de flyers « voitures sur trottoirs » et « parents devant l'école »

Chantal rappelle la proposition de distribuer les flyers concernant les voitures et les parents sur le modèle diffusé lors de la cérémonie des vœux.

Shadi avait dit qu'il ne fallait pas stationner sur le trottoir à une personne, qui lui a répondu « ça fait quoi ? ».

Clara avait écrit sur une feuille « ne pas stationner sur les trottoirs, merci » et l'avait posée sur le parebrise d'une voiture en infraction.

A voir à la rentrée scolaire des vacances de février.

5. Charte de l' élu

Celle-ci, complétée avec la partie enfant et la partie adulte, est distribuée. Il est demandé de la signer pour signifier que chacun s'engage à la respecter.

Les Secrétaires de séance,

Elisabeth BAHY



Lilou



Clara



Tim



René Le Maire,

Président
Charles Prizé PRU



René BAZIN